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ORDEM DE TRABALHOS: 

Aos dezasseis dias do mês de janeiro do ano de 2015, pelas 18 horas, realizou-se na Escola Básica de São 
Gonçalo, sede de agrupamento de escolas com a mesma designação, uma reunião com todos os 
representantes eleitos e designados do Conselho Geral do Agrupamento supracitado, com exceção dos 
conselheiros Carla Jorge; Érica Seiça, Vitor Coelho e Ana Paula Esteves, com a seguinte ordem de 
trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto um – Análise e aprovação do Regimento do Conselho Geral;------------------------------------------------------- 

Ponto dois – Análise e aprovação do Cronograma das reuniões do Conselho Geral;---------------------------------- 

Ponto três - Análise e aprovação do Plano Anual de Atividades;----------------------------------------------------------- 

Ponto quatro - Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento 
de 2015;----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco – Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação social escolar;--------------- 

Ponto quatro – Outros assuntos.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DESENVOLVIMENTO: 

A presidente deste Conselho Geral deu início à reunião, dando a todos os conselheiros as boas vindas e 
desejando um bom ano de 2015. Referiu que a presente reunião não tinha ocorrido anteriormente, pelas 
razões apresentadas no email do mês de dezembro de 2014, enviado a todos os Conselheiros, as quais se 
transcrevem na presente ata:-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“- só no passado dia 18 de novembro o Conselho Geral ficou definitivamente constituído e eleito o seu 
presidente;-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- ainda não se encontra disponível a versão final do Plano Anual de Atividades, para análise e aprovação;---- 
está a ser elaborada, por mim, uma proposta do Regimento do Conselho Geral, definindo as regras de 
organização e de funcionamento do mesmo, para posterior análise e aprovação;------------------------------------ 
-terá de ser elaborado para análise e aprovação, um documento que defina as linhas orientadoras para a  
elaboração do Orçamento.”----------------------------------------------------------------------------------------------------------
Seguidamente, questionou todos os presentes, relativamente à ata da reunião anterior, 18 de novembro, 
afim de se certificar de que não existiam propostas de alteração. A ata foi aprovada por todos os elementos 
presentes.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A presidente informou que foi publicado no dia 7 de janeiro o Decreto-Lei nº4/2015, de 7 de janeiro, 
correspondente ao Código do Procedimento Administrativo.---------------------------------------------------------------
Chamou a atenção para o Artigo 25º - Ordem do dia e que refere “ 1- A ordem do dia de cada reunião é 
estabelecida pelo presidente, e salvo disposição especial em contrário, deve incluir assuntos que para esse 
fim lhe forem indicados por qualquer vogal, desde que sejam da competência do órgão e o pedido seja 
apresentado por escrito com uma antecedência mínima de cinco dias sobre a data da reunião.  2- A ordem 
do dia deve ser entregue a todos os membros com uma antecedência de, pelo menos 48 horas sobre a data 
da reunião. (…)”.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Contudo a presidente perguntou aos presentes se havia algum assunto que gostassem de ver esclarecido, 
antes de dar inicio à ordem de trabalho. O conselheiro Feliciano Caldeira informou que um grupo de pais 
conseguiu adquirir e colocar aquecedores no Centro Educativo de Dois Portos, tendo dado conhecimento à 
Câmara Municipal e à Direção do Agrupamento. O conselheiro Miguel Neto explicou que a empresa com a 
responsabilidade de instalar os aquecedores havia falido e que posteriormente o serviço havia sido 
adjudicado a outra empresa que também entrou em insolvência, pelo que não foi possível à Câmara 
Municipal, apesar de ter acionado as garantias, adquirir os aquecedores como seria a sua vontade. -----------
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O conselheiro António Lopes questionou o Diretor sobre as obras na Escola de Freiria, referindo mais uma 
vez a necessidade urgente das mesmas. O Diretor referiu que as informações de que dispõe são aquelas 
que já foram divulgadas à comunidade escolar, sabe que a escola foi colocada na lista das escolas 
prioritárias para intervenção. Na reunião do dia 28 de novembro de 2014 tida com o Diretor Regional, este 
pediu que aguardassem por novas informações que até ao momento não surgiram. A Presidente 
questionou o conselheiro Miguel Neto sobre o mesmo assunto, no sentido de saber se a Autarquia teria 
alguma outra informação. Este referiu também não ter novas informações. Também a conselheira Dina 
Miguéis manifestou a sua preocupação com o estado de degradação da Escola de Freiria, pedindo que 
enquanto não se fizessem as obras de fundo se fossem fazendo pequenos arranjos, nomeadamente a 
limpeza das caleiras, de modo a que não de acumule água junto à entrada das salas de aula, pois nalguns 
casos os alunos têm que passar por dentro de poças de água para entrar para as salas. Referiu ainda que 
deviam ser colocados aquecedores nas salas de aula que são muito frias e o arranjo do pavimento do 
campo de jogos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Dando continuidade à reunião, a presidente apresentou uma estratégia de trabalho para a análise dos 
documentos constantes da ordem de trabalhos, e que foram enviados previamente a todos os conselheiros 
de forma a serem lidos e analisados por todos, a saber: análise ponto a ponto de todos os documentos com 
exceção do Plano Anual de Atividades, devido à grande extensão do documento, ficando acordado que 
seriam debatidos apenas os pontos que tivessem suscitado alguma dúvida ou discordância na leitura prévia 
do documento. Os conselheiros concordaram com a estratégia, tendo-se dado início ao primeiro ponto da 
ordem de trabalhos, análise e aprovação do Regimento do Conselho Geral. O documento que serviu de 
base de trabalho foi lido ponto a ponto, tendo sofrido algumas alterações e aprovado por todos os 
presentes. Este documento encontra-se anexo a esta ata.------------------------------------------------------------------
Quanto ao ponto dois, análise e aprovação do Cronograma das reuniões do Conselho Geral, foi também 
lido, analisado e aprovado por todos os presentes, tenho sido incluída uma reunião extraordinária para o 
dia 9 de abril de 2015, para alteração do Regulamento Interno do Agrupamento. Este documento encontra-
se anexo a esta ata.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Relativamente ao ponto três, a presidente informou que o Plano Anual de Atividades, para o ano de 
2014/2015, havia sido aprovado a 5 de novembro de 2014, pelo Conselho Pedagógico. Após questionados 
os conselheiros sobre o documento, este foi aprovado com as seguintes ressalvas: alteração no texto das 
siglas PCT, para PT(p. 6); retirar a referência ao Plano de Ação da Matemática (p. 5), visto que o mesmo já 
não existe; acrescentar a tabela correspondente aos conteúdos do 5º ano de Matemática, referentes à 
escola da Freiria, pois os mesmos não constam do PAA; por sugestão dos conselheiros representantes dos 
encarregados de educação, solicitar a alteração da data do “Ecomercado”, para o realizar no final do 2º 
período, de modo a não coincidir com a data das “Tasquinhas” e a população escolar, nomeadamente a 
associação de pais, ter oportunidade de participar em ambas as atividades.-------------------------------------------
O Conselho Geral propôs ainda que se tente organizar o próximo PAA de forma a que a sua consulta seja 
mais fácil, nomeadamente para verificar coincidências de datas em atividades realizadas para o mesmo ano 
e por diferentes disciplinas assim como o número de atividades por ano de escolaridade e período letivo.--- 

Quanto ao ponto quatro, análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do 
orçamento de 2015, o mesmo foi lido e aprovado por unanimidade. O Diretor tomou a palavra para 
explicar que na realidade as verbas provenientes do orçamento de estado se limitam a cobrir as despesas 
absolutamente indispensáveis como gás, eletricidade e água, sendo que despesas adicionais que vão 
surgindo ao longo do ano são muitas vezes pagas com as verbas obtidas pela própria escola através do 
bufete e da papelaria. Este documento encontra-se anexo a esta ata.---------------------------------------------------
Relativamente ao ponto cinco, análise e aprovação do documento das linhas orientadoras da ação social 
escolar, foi também aprovado, depois de pequenas alterações no sentido do documento ser mais explícito 
em relação ao 1º ciclo e ao Pré-escolar. Este documento encontra-se anexo a esta ata.----------------------------
Neste ponto o conselheiro Miguel Neto salientou o trabalho da Autarquia na colaboração com a ação social 
escolar, colaboração essa decisiva em muitas situações de carência das famílias. Esta colaboração foi 
salientada também pela conselheira Maria Helena Veiga e pelo Diretor. Este referiu ainda que a Câmara 
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Municipal de Torres Vedras é uma das que melhor tem tratado a Educação, referindo que que se reúne 
mensalmente com a Vereadora do mesmo pelouro.-------------------------------------------------------------------------- 

No ponto outros assuntos, a conselheira Dina Miguéis, referiu que alguns pais e encarregados de educação 
dos alunos do Centro Educativo da Ventosa pediram que as ementas fossem dadas a conhecer aos mesmos 
de outra forma que não apenas a afixação no próprio centro educativo, uma vez que grande parte dos 
alunos utiliza os transportes escolares e por isso os encarregados de educação só verão as ementas se se 
deslocarem propositadamente à escola. A mesma conselheira indagou ainda sobre a possibilidade das 
refeições sobrantes da escola da Freiria poderem ser dadas a famílias carenciadas. O Diretor explicou que 
esse problema já se tinha colocado em anos anteriores e que tendo feito essa mesma pergunta 
superiormente lhe foi respondido que essa situação não estava prevista por lei, no entanto que se a escola 
adquirisse kits de acondicionamento para as refeições, não havia inconveniente em doar essas refeições. O 
agrupamento possui já alguns kits.------------------------------------------------------------------------------------------------  

Foi ainda apresentado pelo Diretor, tendo sido distribuído a todos os conselheiros o documento, o 
Relatório de Atividades - 1º período.----------------------------------------------------------------------------------------------
--E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata.-------------- 

 
 

    O Secretário                                     A Presidente do Conselho Geral  

 

 ________________________               _________________________________ 

  ( Rosário Subtil )                      (Amélia Lourenço) 

 


